

Fokus auf das Thema «Finanzen und Leben mit Beeinträchtigungen»

Knapp 40 Personen – Menschen mit und ohne Beeinträchtigung – haben sich am Donnerstag, 11. April, zum SBU-Forum in der SBU getroffen. Am Diskussionsabend standen die Fragen rund um das Thema «Finanzen im Leben von Menschen mit Beeinträchtigung» im Zentrum.

Das SBU-Forum fand, nach den positiven Rückmeldungen der Teilnahmen vom vergangenen Jahr, wieder statt. Eingeladen waren Angehörige und gesetzliche Vertretungen sowie die Menschen mit Beeinträchtigung, welche in der SBU wohnen oder arbeiten. Auch Vertretungen von Fachstellen wie Sozialversicherungsstelle und Berufsbeistandschaft, vom Kanton Uri und der Politik waren anwesend. Nebst dem Kurzreferat von Michael Ledergerber von Procap Zentralschweiz führte Thomas Z'Rotz durch den Abend.

Themenwahl aus Betriebsrat

Der Betriebsrat der SBU, Menschen mit Beeinträchtigung, welche in der Werkstatt und Zentrale Dienste arbeiten, haben vorgängig die Themenwahl besprochen und gewählt. Das Thema Finanzen/Finanzierung wurde von ihnen definiert. Der Diskussionsabend ist ein inklusiver Anlass, der entsprechend niederschwellig ein Mitdiskutieren von allen Personengruppen ermöglicht.

Rege Diskussionen

Nach dem Kurzreferat von Michael Ledergerber begann die Diskus-

sionsrunde in drei kleinen Gruppen, welche durch die Fachpersonen geleitet wurde. Nach anfänglicher Zurückhaltung blühte die Diskussionsrunde auf, und es wurde rege diskutiert, aber auch zugehört. Die drei Gruppen diskutierten das Thema aus den Perspektiven der Assistenzbeiträge, der Institution und der allgemeinen Finanzthemen. Anschliessend wurden die wichtigsten Punkte aus den drei Diskussionsrunden im Plenum besprochen. Das selbstständige Leben mit Assistenz wurde genauso erörtert wie die unterschiedlichen Finanzierungen je nach Lebensabschnitt. Es gibt vielfältige Finanzierungsmöglichkeiten, die jeweils bei den Fachstellen frühzeitig angefragt werden sollen, damit die Finanzierung auch gesprochen werden kann. Die Fachstellen helfen gerne weiter.

Beim anschliessenden Apéro konnten sich alle noch austauschen und den Abend ausklingen lassen. (e)



Michael Ledergerber von Procap Zentralschweiz bei seinem Kurzreferat zum Thema «Finanzen und Leben mit Beeinträchtigung».